

## LO DE SANS

El periódico de Barcelona *La Renaixensa*, da cuenta de lo ocurrido en Sans en estos términos:

«A las cinco de esta mañana, dice este periódico, las campanas del distrito de Sans doblaban á las somatenas. Como es natural, cundió en seguida la alarma por todo el llano de Barcelona, empezando á propagarse por la ciudad distintas versiones del hecho.»

Habiéndose trasladado al sitio de la ocurrencia, podemos afirmar que en la hora indicada comparecieron en la poblacion algunos hombres armados, entre los cuales habia el *Josepet de Sans* (Jose Rodriguez, ex-comandante de un batallon de milicia republicana en 1873) y el *Xich de Ros*, oficial que habia sido del batallon de Tarragona. Este grupo, compuesto como de unos 20 hombres con armas de diversos sistemas, á las cinco de la madrugada se encontraba muy tranquilamente en la inmediaciones de la tranvía de Sans, sin dar el menor grito, mientras otros varios posesionados del campanario doblaban á somatenas.

En breve se han dirigido á las fábricas *Vapor-ell* y *España Industrial*, á fin de que no se dispersaran las máquinas, y desde entonces han discursado también pacíficamente por entre los grupos de trabajadores que se iban formando. El *Josepet* iba armado con un magnífico rifle, paseándose con la mayor tranquilidad.

Decíase entre los grupos que esperaban el tren de las diez; pero á esta hora se ha presentado una seccion de guardia civil de caballería, marchándose el grupo de fuerza armada en direccion á las Cortes de Sarriá con el intento, segun manifestaban algunos, de ir á hacer parar la fábrica de los señores Batlló, sin por eso proferir el menor grito y con la mayor sangre fria.

La aparicion de este grupo armado explicase sabiendo que á las tres de la madrugada se habian oido algunos disparos de fusilería por el lado de las Cortes, habiéndose notado cierto movimiento de concentracion en un punto dado y no habiendo comparecido á Sans hasta las cinco.

Durante las primeras horas de la mañana, y hasta que se ha presentado la guardia civil, han seguido paseándose por todo el distrito, sin entorpecer la circulacion del tran-vía, que ha hecho un verdadero agosto trasportando multitud de curiosos.

Decíase más tarde que en algunas poblaciones del Llobregat también se habia doblado á somatenas. Ignoramos la certeza de este rumor.

Luego se nos ha dicho que se ha oido el toque de llamada, habiéndose reunido como unos 20 hombres sin distintivo, encaminándose á Martorell. Dicen de Gracia que se ha colocado guardia municipal en la estacion telegráfica de esta capital. Creemos que este insignificante movimiento no reviste la menor importancia. A la hora de entrar en prensa el presente número, nada más ha ocurrido, digno de llamar la atencion.»

## LOS ACONTECIMIENTOS

Nos limitamos á copiar las diferentes noticias que encontramos en los periódicos de Madrid.

Algunas de ellas ya son conocidas de nuestros lectores, pero las reproducimos por contener algun detalle nuevo ó por proporcionar algun dato que puede servir para apreciar mejor los sucesos de que los telegramas nos han dado cuenta en los últimos días:

«Victoria 9 (240 tarde, recibido á las cinco).  
—El coronel de Numancia alcanzó á los sublevados entre Villanueva y Villoslada, les habló, se apoderó del estandarte, y consiguió que toda la fuerza se le uniera, con solo la falta de algunos individuos, y mañana emprende la marcha con el regimiento á su canton de Santo Domingo. La tropa prorumpió en vivas á su coronel, disparando un soldado un tiro al teniente que la mandaba, dejándolo muerto, al cual conduce, así como á los sargentos, presos.»

## Protesta de los emigrados

El *Correo de Noite* publica íntegra la protesta de los emigrados. Dice así:  
«Es completamente falso lo que la *Agencia* *Correo de Noite* de 6 actual, acerca revolucionaria, decir que la revolucion de Badajoz no ha tenido otro fin que el de justificar la inversion de fondos.»

Protestamos contra semejante calumnia, si quiera deba su origen á noticias del gobierno español.

La revolucion se ha hecho bajo el programa: República española, Constitucion de 1869, reforma de la moralidad administrativa, abolicion completa de la esclavitud de Cuba, servicio militar obligatorio para todas las clases sociales; en su-

ma, la política de Ruiz Zorrilla y Salmeron.

El movimiento se ha hecho en combinacion con muchas é importantes plazas, habiéndose sublevado toda la guarnicion de infantería, caballería, artillería, en union del pueblo, sin haberse derramado una sola gota de sangre.

La llegada del general Blanco y otros generales con numerosas fuerzas del ejército del rey, y el propósito de bombardear la poblacion, unido á razones especiales de la combinacion revolucionaria, imponian á los sublevados de Badajoz el deber de evitar una lucha sangrienta é innecesaria, y por esto han emigrado las tropas y muchos elementos civiles á Portugal en la tarde y noche de ayer.

Esperamos de la hidalguía de toda la prensa portuguesa que publique estas noticias, especialmente en lo que se refiere á nuestra protesta contra las de la agencia de Havas.

En representacion de los emigrados militares y civiles, Serafin Asensio Vega, Ruben Landa.»

Leemos en un periódico de Madrid:

«A las once y cinco minutos de esta mañana ha llegado á Madrid el señor Sagasta, acompañado de los señores marqués de la Habana, Gamazo, Abascal, Rute y Cruz.»

En la estacion esperaban al presidente del Consejo el general Martinez Campos con los ministros residentes en Madrid, las autoridades civiles y militares, el presidente de la diputacion, señor Moreno Benitez, y algunos hombres importantes de la situacion.

Retratábase en el semblante del señor Sagasta la impresion desagradable de que venia poseido, y aunque su carácter no es de los que se entregan ordinariamente á las manifestaciones expansivas, hoy eran sus frases, su mirada, su actitud, sus saludos mucho más reconcentrados que nunca: el único que mereció un abrazo cariñoso fué su antiguo amigo don Pedro Martinez Luna, alcalde interino de Madrid.

El presidente del Consejo ocupó su carruaje con el general Martinez Campos.»

De *El Liberal*:

En el ministerio de la Gobernacion no han dado otra noticia esta tarde que la de haber cesado el fuego entre los dos castillos de la Seo de Urgel.

Parece que en uno de ellos se habia refugiado el gobernador militar señor Lopez de Letona.

Parece que en todos los ministerios se ordenará á los funcionarios que dependan de los mismos, que consideren como caducadas las licencias que están disfrutando.

Un telegrama de Paris dice que en la capital de la vecina república circulan los más contradictorios y absurdos rumores sobre el pronunciamiento de fuerzas militares en España.

En la Bolsa ha habido gran pánico. Los fondos españoles han bajado tres enteros.

Un corresponsal de un periódico en Badajoz le escribe lo que sigue:

«No se contó para el movimiento abortado con ninguna persona de las que componen los comités republicano-progresista y mucho menos con el federal.»

En Badajoz se publica un periódico de estas ideas que parece quiso publicar un suplemento en las primeras horas del día 5, protestando contra pronunciamiento militar, y que, advertido el jefe de la insurreccion, prohibió la publicacion del intentado suplemento.

Dice *El Diario Español*:

«Por órden superior se ha dispuesto que todos los oficiales de reemplazo se presenten en el ministerio de la Guerra, á las órdenes del señor ministro. También se han dado las órdenes oportunas para organizar las reservas, si bien esta órden no es más que preventiva, pues para su cumplimiento tendrá que preceder otra ejecutiva.»

Ultima hora de *El Correo*:

«De noticias militares, á la hora de cerrar esta edicion, no sabemos más que las que pueden verse en el *Semblante del dia*, que va en primera plana.»

Posteriormente solo se sabe, como rumor, que ayer se oia fuego entre los castillos de la Seo, lo cual, si es cierto, hace sospechar si habrá colision entre las fuerzas de la plaza.

El general Cuenca, que manda una de las divisiones que van contra la Seo, llegará á este sitio mañana.

A esta hora, en que cerramos la segunda edicion de provincias, los rumores que corren son todos fantásticos.

Solo ha habido la cortadura de la línea telegráfica entre las Casetas y Zaragoza, que ha sido restablecida inmediatamente; deben haber hecho

la cortadura dos ó tres paisanos, pues para esto no se necesita más gente.

El fuego que se sentia ayer en la Seo, se sabe que ha cesado. Se cree que el fuego haya sido contra el cuartel de la guardia civil.

## Ecos políticos

El gobernador de Madrid ha pasado á los directores de los periódicos de aquella localidad la circular siguiente:

«Con el fin de evitar el verme precisado á proceder á la más severa aplicacion de las facultades extraordinarias que la suspension de las garantías constitucionales me concede, considero conveniente prevenir á usted que en tanto se mantiene esta medida, se abstenga cuidadosamente de publicar en su periódico otras noticias, telegramas ó versiones referentes á la insurreccion ocurrida en algunas provincias que las que se faciliten en el Negociado correspondiente del ministerio de la Gobernacion, omitiendo todo comentario, explicacion, juicio ú opinion encaminada á atacar directa ó indirectamente las instituciones vigentes, á alentar, favorecer ó excitar á los que intenten perturbar el órden público y á censurar ó comentar desfavorablemente la conducta de las autoridades legítimas.»

«Abrigo la esperanza de que la cordura y discrecion de la prensa periódica no ha de hacer necesaria la aplicacion de medidas extraordinarias que el cumplimiento de mi deber me impondria y que mi firme propósito de mantener el órden me obligará á adoptar si, lo que no creo, no se inspirara el periódico de su direccion en las prevenciones de esta circular.»

«Dios guarde á usted muchos años.»

Madrid Agosto de 1883.—*J. El conde de Xiquena.*»

También vemos en los periódicos de Bilbao que el gobernador interino de aquella provincia, señor Mallo, tan pronto como recibió de Madrid la órden del ministerio de la Gobernacion referente á la prensa, tuvo la atencion, que todos aquellos colegas pagan con frases de gratitud, de comunicarle las órdenes recibidas.

En casi todas las provincias ha sucedido lo mismo.

Solo nosotros tenemos que lamentarnos de la desatencion de que ha sido objeto la prensa local por parte del señor gobernador civil de esta provincia.

¡Cómo ha de ser!

¡Honor á la medicina francesa!

No hay nada más hermoso que la sinceridad en reconocer sobre los propios los merecimientos ajenos.

Y esto es lo que han verificado noblemente los médicos del conde de Chambord, doctores Drasche y Mayer.

Estos *sapientísimos* médicos acaban de publicar una larga declaracion, en la cual aseguran que sin las plegarias del monge benedictino Dom Boosco el conde de Chambord ya no existiría.

Proponemos, en vista de esto, que á los alumnos de Medicina no se les enseñe en las Universidades las asignaturas propias de la ciencia de curar.

¡Lo más importante es que aprendan á hacer plegarias!

Al alcalde de Benicarló le pidieron autorizacion para que la música titulada *La Primitiva* tocara en una funcion religiosa.

Esta pretension fué denegada por el alcalde, fundándose en que la citada banda es y ha sido mucho tiempo bandera de turbulencias de un grupo de personas apasionadas y levantiscas, mal avenidas con la situacion actual, siempre dispuestas á producir conflictos á todas las alcaldías, con grave riesgo de alterar el órden público.

Esta declaracion está pidiendo á gritos un decreto que diga lo siguiente:

*Artículo único.* Quedan disueltas las murgas en toda la península española.

De *El Cronista*, que está teniendo muy buena sombra en estos días de revueltas:

«Dícese que el señor Posada Herrera regresará en breve á Madrid.»

Nos alegramos mucho. Tendremos el gusto de ver otra vez al señor Posada Herrera, para decirle lo que el señor Hazañas le hubiera dicho al general Narvaez, y no otra cosa.

Ahora, y con objeto de que no se interprete lo que pensaba decir el señor Hazañas, lo contaremos.

—Diga usted, le preguntaba el general Narvaez, si estuviera usted de guardia con los alabarderos en estas galerías interiores de palacio y me viera usted entrar de gran uniforme á las diez y media de la noche, ó despues de la hora de silencio, ó más tarde, ¿qué diría usted?

Y contestaba don Manuel María Hazañas:

—Pues diría, diría... ¡Hola, mi general! ¿Usted por aquí á estas horas?

Pues eso diremos nosotros cuando veamos al señor Posada Herrera.

—¡Hola, don José! ¿Usted por aquí á estas horas?»

Y dirá don José:

—Sí: vengo á tomar el fresco.

*El Siglo*, del general, quiere que conste que fué el primer periódico que pidió la represion de escritos como el suplemento de *La Nueva Alianza*, de Valencia.

Y quiere que conste, además, que está bien ordenada la clausura de los círculos democráticos de obreros y federal.

¡Vaya! ¡Pues que conste todo eso y más si usted quiere.

No hemos de reñir por tan poca cosa.

Se ha abierto una suscripcion en Sevilla en favor del padre Gago.

En esa suscripcion figuran partidas como las siguientes:

«Un seminarista gerundense que llora amargamente porque su pastor les ha prohibido dar una prueba de adhesion al doctor Gago.—Un real.»

«Un seminarista gerundense que ruega á Dios que cuanto antes se lleve al cielo á don Tomás (el obispo de Gerona se llama así) pues así no estorbará en la tierra como está estorbando.—Un real.»

«Un seminarista gerundense, ¡oh, Dios mio! ¿Cuándo será que el agua pestilente de la fuente, (así se llama el señor provisor y vicario general del obispado) dejará de enturbiar á los seminaristas?—Un real.»

Tres seminaristas, tres reales.

No se puede pagar menos por un desahogo contra los mestizos.

## Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Paris 10.—A fines de la semana próxima saldrá para España el baron Des Michels, con objeto de volverse á encargar inmediatamente de su puesto de embajador de Francia en Madrid.

Viena 10.—Noticias de carácter semi-oficial niegan fundamento al rumor de que el gobierno rumano gestione la contratacion de un empréstito con destino á obras de fortificacion.

Londres 10.—En los centros oficiales se anuncia que muy pronto será retirado de Egipto el ejército británico de ocupacion.

Se confirma la noticia de que la conferencia del Danubio se reunirá á fines de este mes con objeto de revisar el tratado firmado en Marzo último.

## Carta de Madrid.

10 de Agosto de 1883.

Mi estimado compañero: Despues de los últimos telegramas de ayer que daban por terminada la sublevacion del regimiento de Numancia y la muerte del teniente Cebrian, anoche se recibió un nuevo despacho en esta corte, anunciando que la guarnicion de la Seo de Urgel, compuesta de 244 hombres del primer batallon de Vizcaya, y de 16 soldados de artillería se habian sublevado á las cuatro de la mañana, á las órdenes del teniente coronel Foncuberta, siendo expulsados de la poblacion el brigadier gobernador militar y la audencia, y permaneciendo la fuerza de la guardia civil en su cuartel sin adherirse al movimiento.

El mismo telegrama anunciaba también que fuerzas de las tres armas marchaban sobre la Seo con objeto de reducirla, cosa que espera el gobierno conseguir sin pérdida de tiempo.

La prensa de la mañana publica una circular del señor conde de Xiquena, en que se dispone que en tanto se mantiene la suspension de las garantías constitucionales, los periódicos deben abstenerse cuidadosamente de publicar otras noticias, telegramas ó versiones referentes á la insurreccion que los que se faciliten en el negociado correspondiente del ministerio de la Gobernacion omitiendo todo comentario, explicacion, juicio ú opinion encaminada á atacar directamente las instituciones, ó á censurar ó comentar desfavorablemente la conducta de las autoridades legítimas. Esta circular, consecuencia del estado excepcional por que atravesamos, obliga á cuantos ejercen el ministerio de la prensa á ser sumamente parcos en sus juicios, quitando todo pretexto á la autoridad de la adopcion de medidas represivas y severas.

No extrañe usted, pues, que á fin de evitar á su apreciable periódico todo género de tropiezos omita juicios y apreciaciones acerca de las noticias que le comuniquen y que tengan relacion con los sucesos que á todo el mundo preocupan.

Esta mañana á las once llegaron á Madrid los señores Sagasta y Gamazo, siendo recibidos por los ministros y autoridades civiles y militares que le aguardaban en la estacion del Norte. Los se-



fiores presidente del Consejo y ministro de la Guerra se trasladaron inmediatamente al palacio de Buenavista conferenciando allí breve rato; después se dirigieron á la Presidencia donde les aguardaban los demás ministros, retirándose para volver al Consejo de las dos. Este Consejo, que se está celebrando en los momentos en que escribo á usted las presentes líneas, se considera preparatorio del que se verificará esta noche bajo la presidencia del rey, el cual llega á las siete.

También son esperados el señor marqués de la Habana, el señor Posada Herrera, el general Reina, el brigadier Ahumada y todos los generales residentes en Biarritz, excepción hecha del duque de la Torre que ha ofrecido nuevamente sus servicios para el restablecimiento del orden.

Esta tarde se ha dicho que en el Consejo de esta noche se plantearía probablemente la crisis. Con tal motivo se han hecho los cálculos más aventurados acerca de quien sustituiría al señor Sagasta en las esferas del poder; unos creían en la posibilidad de un ministerio de conciliación, otros en la continuación del señor Sagasta, y no pocos en que serían llamados los conservadores á los consejos de la corona. Veremos quién acierta en el supuesto de que llegue á plantearse la crisis.

Las noticias referentes al colera continúan siendo favorables; sin embargo, al mismo tiempo que disminuye en el Cairo, se extiende por el alto Egipto. En el Cairo las medidas adoptadas continúan dando muy buenos resultados.

Un telegrama que publica un periódico de la mañana da cuenta de que no se confirma, antes se lesmiente por los periódicos de Londres la muerte de Cettiwayo; también parece que la entrevista que los emperadores celebrarán Ischl tendrá por objeto tratar de la admisión de Rusia en la alianza austro-alemana.

A la hora de cerrar esta carta no puedo comunicarle nada nuevo; en el negociado de la prensa no daban otros informes que los conocidos.

La prensa de la noche es posible que diga algo de interés; pero eso ya se encargará el telegrafo de comunicárselo.

De V. afectísimo, *El Corresponsal.*

## Noticias

Leemos en *El Norte de Bilbao*:

«Ayer fuimos llamados al gobierno civil de la provincia, donde nos manifestó el secretario señor Mallo, que se habían recibido instrucciones superiores, encargando que se prohibiese á los periódicos decir nada que pueda redundar en daño del orden público ni en desprestigio de las autoridades constituidas.

Dispuestos á cumplir estrictamente la orden, y agradeciendo mucho la atención y la deferencia que se nos ha guardado al comunicárnosla confidencialmente, desde ahora cesamos de hacer toda clase de comentarios y nos limitamos á dar las noticias bien comprobadas que lleguen hasta nosotros, acerca de los sucesos que tanto llaman la atención pública.»

A nosotros no nos ha llamado nadie, ni nadie nos ha notificado nada.

La comisión provincial ha acordado señalar el día 20 del corriente á las once de la mañana en el salón de sesiones de aquella corporación, para la subasta de las obras de reparación en la fachada de la portería del instituto provincial, así como la colocación de aceras al E. y O. de aquel establecimiento de enseñanza.

Las proposiciones han de hacerse en pliegos cerrados.

Se ha resuelto por real orden la reclamación que tenía hecha el médico de Argoños don Fermín Lombra, por virtud de la que se manda se le abonen á dicho señor todos sus haberes conforme á una liquidación que debe hacer con aquel ayuntamiento.

Ayer llegó á esta capital un guardia municipal procedente de Santoña, acompañando á un individuo que ingresará en el hospital de San Rafael.

La *Gaceta* publica una real orden, disponiendo que por los rectores de las universidades se escite el celo de las juntas de instrucción pública para que los maestros y maestras se esfuerzen en inspirar á la niñez los sentimientos de benevolencia y razonable protección á los animales y las plantas.

## Casino del Sardinero

Hoy á las siete de la tarde se verificará en el Casino del Sardinero el 19.º concierto, bajo el siguiente programa:

*Primera parte.*

- 1.º *Reggente*, apertura.—Mercadante.
- 2.º *Wals lento y pizzicato* de los bailables de *Syloia*.—Delibes.
- 3.º Preludio, acto 3.º de la ópera *Lohengrin*.—Wagner.

*Segunda parte.*

- 1.º *Fantasia de La Hebraea*.—Halevy.
- 2.º *Danza cubana* (1.ª vez).—Albeniz.
- 3.º *La danza de la sultana*, 2.º estudio oriental (1.ª vez).—Serrano.
- 4.º *Marcha fúnebre de una marioneta*.—Gounod.

Hace unos días que un amigo nuestro asistió á los jardines donde se dan los bailes de Campo,

con la sola idea de enseñar aquel agradable parque á unas señoritas forasteras, sin la intención de bailar, y para lo cual les permitieron la entrada (sin billete, por supuesto) los porteros de aquella sociedad.

Media hora, próximamente, permaneció nuestro amigo, así como las referidas señoritas, en aquel delicioso sitio, y sabemos que ayer se pagaron con este motivo diez pesetas.

En el gabinete central de telegrafos (Madrid) se hallan detenidos los siguientes telegramas: uno procedente de esta ciudad para el comandante de Pozuelos; otro de Oitaneda para el señor Mincheo; otro de Laredo para don Julian García, y otro de Reinosa para don Angel Durán Azúa.

Dícese que los señores Corcho é hijos han solicitado el deslinde judicial de unos terrenos en la zona de Maliaño.

Cuatro individuos que no habían satisfecho varias multas impuestas por la alcaldía, ingresaron ayer en esta cárcel pública por disposición judicial.

En esta sección de Fomento se ha recibido el título de licenciado en Derecho civil y canónico á favor de don Víctor Díez Fernandez y un certificado de aptitud para el ejercicio de la fé pública para don Rafael Moya y Sámano.

Segun tenemos entendido, es posible que en una de las primeras sesiones que celebre nuestra corporación municipal, el primer síndico don Francisco Díaz Cueto presentará una proposición en favor de la enseñanza pública de esta localidad.

Han sido multados varios carreteros, unos por maltratar el ganado y otros por interceptar la vía pública con sus vehículos.

Los señores que componen el tribunal de oposiciones á escuelas públicas de niños que se hallan vacantes en esta provincia y que han de verificarse durante el mes corriente, son los siguientes:

Don Antolin Tío Corral, don Severo Díez, don Francisco Perez Puerta, don José Escalante, don Angel Regil, don Agustín Gutierrez y don Mario Martinez Peñalver.

Se ha dispuesto se suspenda la oposición para proveer la escuela de patronato correspondiente á los pueblos de Ornedo y Riaño, quedando por tanto reducidas las oposiciones á las escuelas de Selaya y Villapresente.

Ayer fué curado en la botica de don Pedro Herran, una mujer que al pasar á las cuatro y media por la calle del Puente, fué herida en la mano derecha con un cazo que se desprendió de un balcón de una de aquellas casas.

Al ser amonestado por un guardia municipal la dueña de aquel local, se disculpó con el gato.

Tres escándalos se promovieron ayer en esta población; uno en la calle de Colon, otro en la de la Blanca y otro en Peña-Herbosa, todos ellos por mujeres, habiéndose cruzado algunas bofetadas en los dos primeros.

Un verdadero timo evitaron ayer los guardias municipales Francisco Alegría y Victoriano Fontecha.

A las doce próximamente capturaron en Calzadas Altas á tres individuos que llevaban engañado á un pasajero del vapor *Mendez Nuñez*, llegado pocos días á este puerto.

Segun declaración del pasajero se incorporaron á él en la calle del Puente, y uno de aquellos le iba hablando en idioma que nada pudo comprenderle.

Reconocidos los detenidos en el principal, se les ocuparon varias monedas que llevaban en paquetes y que habían desecho durante el trayecto de Calzadas Altas á la perrera.

El guardia municipal Francisco Alegría, en el corto tiempo que lleva de guardia, ha prestado varios servicios de importancia.

El señor juez de instrucción de Bayamo (Habana) convoca por segunda vez á los que se consideren con derecho á la herencia de don Félix Lopez y Lopez, alférez que fué de la 6.ª compañía del regimiento artillería de montaña de aquel departamento, natural de esta ciudad, hijo de don Silverio y de doña Eleuteria, para que se presenten en forma dentro del término de cuarenta y cinco días.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población á nuestro particular amigo el reputado doctor Encinas.

También saludamos ayer á nuestro querido compañero en la prensa D. Honorio Torcida.

En esta sección de Fomento ha presentado don Pedro Pereda Bezunilla una solicitud de doce pertenencias con el nombre de *La Virgen del Mar*, de mineral de hierro y otros al sitio denominado El Rostrillo, término del lugar de San Roman, ayuntamiento de esta capital.

Esta mañana á las dos y media fué encontrado por el sereno de punto en el barrio de San Sebastian, próximo á los Pirineos, el cadáver de un hombre que momentos antes se le había visto subir en compañía de otros dos individuos y una mujer de las que habitan aquellos barrios.

El señor jefe de serenos ordenó inmediatamente fuese avisado el médico forense y el señor juez de instrucción.

Ha sido detenido un individuo de los que acompañaban al muerto.

Se nos suplica llamemos la atención de quien corresponda sobre el mal estado en que se encuentra la calleja de Pascual, pues, segun se nos asegura, está intransitable por el mal estado de limpieza.

Esperamos que se ordenará lo que procede.

Recomendamos á nuestros lectores la lectura del comunicado que publicamos en otro lugar de este número sobre el acreditado doctor señor Alarcon, recomendación que hacemos porque ha días publicamos otro comunicado referente al mismo señor.

Una señora que llegó ayer en el tren-correo á esta ciudad, dió á un mozo un baul mundo y las señas de la casa donde habia de dejarle.

Anoche á la una aun no habia parecido dicho baul, pues se supone fuese entregado equivocadamente en otra fonda.

Anoche á las doce se notó abierta la puerta de un establecimiento situado en la calle de Colon.

Avisado el dueño del mismo y reconocido el local, dijo le faltaban 2.000 reales en ropas, pero hay que deducir de esta cantidad que él calcula el valor de una trinchá que se encontró y con la cual parece ser se valieron los cacos para abrir la puerta.

Tres jóvenes condujeron anoche á la perrera á un licenciado que se hallaba tirado en una calle con una solemnísimá filoxera.

Hallándose anoche dos licenciados de Cuba examinando una pistola en la casa de huéspedes, calle de Santa Clara, núm. 13, tuvieron la desgracia de que se disparara aquella yendo á herir el proyectil á uno de aquellos en el cuello.

Fué curado por el médico señor Azcué en la botica de socorro del señor Vega y el herido conducido en camilla al hospital de San Rafael.

Convocada para el día de ayer la diputación provincial, con objeto de proceder al nombramiento del personal que ha de estar al frente de la caja de instrucción pública, no pudo celebrarse sesión por falta de algunos diputados.

Posible es que en la nueva convocatoria de dicha corporación para el día 18 del corriente, anunciada ya en el *Boletín Oficial*, se amplie los asuntos de que ha de ocuparse la misma, y estos sean los referidos nombramientos.

## Desde Puente-Viesgo

10 de Agosto de 1883.

Señor Director de LA VOZ MONTAÑESA.

Mi querido amigo: Hace cinco días estoy en este delicioso país haciendo uso de las salutíferas aguas mineral-medicinales de Puente-Viesgo, tan justamente recomendadas hoy por los hombres de ciencia, para el alivio y curación de ciertos y determinados padecimientos.

Yo, que he tenido la mala suerte de sufrir en el invierno anterior y parte de la primavera unos dolores nerviosos de la cara y cabeza, enfermedad muy de moda desde que concluyeron las terminaciones en itis de las enfermedades que acometían á nuestros padres y á nuestros abuelos, pero sea como quiera, que esto nada importa á los profanos, aquí me tiene usted en uno de los puntos más hermosos del valle de Toranzo, colocado en la parte central de la provincia de Santander, formado irregularmente por las vertientes de las montañas que le circundan, caprichosas y accidentales, dirigiéndose al O. á confundirse con las de Reinosa, y hácia el N. en dirección de la costa, valle que, á su vez, se separa de los no menos deliciosos de Piélagos y Castañeda, formando con sus dos grandes estribaciones y caprichosas desviaciones, pintorescos anfiteatros y bonitas vegas, materialmente sembradas de jardines, huertas, praderas, maizales, castaños, avellanos, nogales, higueras y otros varios árboles y arbustos de frutas delicadas, entre los cuales se distinguen pequeños pueblos y agradables caseríos, casi todos ellos situados en las vertientes de las mismas montañas, ó en la proximidad de los ríos, y de algunos rios donde se crían la rica trucha, el salmón, no escaso en el río Pas, la anguila y varios otros pescados de agua dulce, que nos sirven á los bañistas de sabroso alimento durante la temporada balnearia.

Los diferentes terrenos del expresado valle y de sus elevaciones, son á intervalos más ó menos largos, el cretáceo, el triásico, el jurásico, los cuales desaparecen alternativamente en su dirección, más ó menos regular, para presentarse en las inmediaciones de este pueblo el calizo carbonífero en toda su pureza, el cual desaparece también á poca distancia de Viesgo, volviéndose á presentar el triásico para terminar, por decirlo así, el suelo de Toranzo en las inmediaciones de Vargas y Carandía.

Excuso manifestar que, en terreno de esta naturaleza han sido varias las diferentes transformaciones geológicas que ha sufrido el suelo en sus diferentes épocas, y que son varios también los criaderos de minerales que en él se encuentran, cuya base principal de constitución de sus rocas es el feldespato, la mica, el sílice, cuarzo, cal;

así que tenemos criaderos de galena, de carbon de piedra, de carbonato de cobre, de carbon están en explotación, y por último, encuéntrase también en estas montañas algunas petrificaciones de productos marítimos y en el término del mismo pueblo de Viesgo, algunas grutas tortuosas de caprichosas estalactitas y estalacmitas, ar-

Profano en el estudio de los infinitos fenómenos que ofrece la creación en su esplendente riqueza, y ajeno por completo á la Historia Natural, no me detendré á describir con más detalles la flora del país, rica y variada también, como lo es su reino mineral, limitándome á decir, siquiera sea brusca la transición, que la concurrencia en esta temporada de los bañistas á Puente-Viesgo es numerosa y escogida, tanto de hombres versados en la ciencia médica, como de familias ajenas á esta. Figuran entre los primeros el doctor Alarcon, notable médico de Madrid, bibliotecario de la escuela central de medicina y especialista en enfermedades de la mujer; los doctores Torrientes, García Vuelta, Delgado y Urraca, catedrático de Anatomía de la facultad de Medicina de Valladolid; el doctor don Felipe Gonzalez Silva, director del hospital militar de dicha plaza, y el señor Guerra, director facultativo del manicomio provincial de la misma ciudad, notable como médico alienista, no tan solo en España, sino también en el extranjero. Dicho doctor Guerra tiene á su cuidado y dirección una señorita hija de los señores condes de Cirat, residentes en París. Entre las segundas, las familias de Mora, Barona, Sanchez, Torriente, la señora é hijo de Gil García; señora viuda de Herreros; señores Estibaos, Eraso, Cuesta, Llamas, Equilior, Cisneros, Crespo, conde de Encinas, Casado, brigadier Gamarra, Camacho y otros pertenecientes ó procedentes de las provincias de Valladolid, Zamora, Leon, Burgos, Madrid, Logroño, Palencia, Santander y algunas otras, prueba evidente de la bondad y nombradía de estas aguas, cuyos efectos curativos son muy notables y especialmente en los padecimientos nerviosos, cualquiera sea su forma y naturaleza, segun he tenido ocasión de apreciar en las diferentes conversaciones científicas que han tenido y tienen los doctores ya enunciados con el médico-director de las mismas, señor Enriquez, y como lo prueba también el número de enfermos que de su especialidad envía el doctor Guerra.

Dichos resultados prácticos, las notables mejoras introducidas en el balneario y en los diferentes hoteles donde se albergan los bañistas; el buen servicios y esmerada asistencia de dichos establecimientos, la amabilidad y profundos conocimientos de su director doctor don Aurelio Enriquez son, á no dudarlo, condiciones muy favorables para que las aguas de Puente-Viesgo se vean cada vez más concurridas.—*El Corresponsal.*

## Tribunales

Juicio oral y público.

La causa vista ayer en esta audiencia se reduce á que el día 18 de Junio de 1882 el procesado, conductor de la correspondencia de Ramales á Laredo, en el sitio denominado Quinta de la Jususa, se apeó del vehículo y acometió á dos individuos á quienes debía una cuenta, resultando heridos Victoriano Martinez y Arturo Dusup, así como el procesado.

El ministerio fiscal calificó las heridas de menos graves y pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor y accesorias.

El abogado defensor don Nicolás Maroto solicitó el arresto de 5 á 15 días para su defendido.

Mañana se verá en la primera sección de esta audiencia la causa procedente del juzgado de Villacarriedo contra Gerónimo Calderon, por muerte.

## Comunicados

Navajeda 10 de Agosto de 1883.

Señor director de LA VOZ MONTAÑESA.

Muy señor mío: Agradecería á usted en extremo si sirviera dar cabida en su ilustrado periódico á las siguientes líneas.

Hace cuatro años venia padeciendo de reuma muscular nervioso, complicación de gota, habiendo agotado todos los recursos de la ciencia para combatir tan penosa enfermedad; médicos afamados, baños recomendados para el efecto, y entre otros, los de Alceda á que últimamente acudí, en esnada de esto conseguia aliviar mi dolencia; en esa situación, llegó á mis noticias que se encontraba en esa capital el renombrado especialista en enfermedades reumáticas, doctor Alarcon, hospedado en el hotel de Madrid, y sin titubear un momento acudí á su presencia, llena de dudas, pues, repito, que creí agotados todos los recursos de la ciencia. Ahora bien: dicho señor me proporcionó un frasco de su específico, cuyo efecto noté á las cuarenta horas de haberlo tomado, contrandome hoy día de la fecha en que escribo estas líneas, restablecida del todo y sin notar dolor alguno, cuando antes ni moverme podía.

Seria una ingratitud si dejase de hacer público un hecho con el cual creo hacer un beneficio á la humanidad, recomendando á todas cuantas personas padezcan tan terrible enfermedad hagan uso



...citado específico.  
 ...gratitud al doctor Alarcon, y de  
 ...exactitud responden los que firman con su  
 ...y S. S. Q. B. S. M., Jacinto de Arroyo  
 ...vecindad en Navajeda (Santander).—Matias  
 ...maestro saastre en la casa de D. Mar-  
 ...Aguirre.—Isaac de Cabo, dependiente de co-  
 ...de esta plaza.

Señor director de LA VOZ MONTAÑESA.  
 Muy señor nuestro: Rogamos á usted de cabi-  
 ...en su ilustrado diario á las siguientes líneas, por  
 ...que le anticipan las gracias y vivirán eterna-  
 ...mente reconocidos.—Varios licenciados de Cuba.  
 Creemos justo, en vista de la conducta que  
 ...ante la opinion pública observan algunos indivi-  
 ...duos en esta capital con los que llegamos de la  
 ...Habana, creemos justo, repetimos, señor direc-  
 ...tor, dar las gracias á D. Juan Jaime Escandell,  
 ...dueño de la casa de huéspedes situada en la casa  
 ...número 3, principal, de la calle de la Libertad,  
 ...por el esmerado trato é intachable conducta con  
 ...nosotros observada, lo que no nos extraña, cono-  
 ...ciendo, como conocemos, á su familia, que goza  
 ...de excelente reputacion por su honradez.  
 Con este motivo se ofrecen de usted con la  
 ...mayor consideracion sus afectísimos y atentos S.  
 ...S. Q. S. M. B., Agustín Expósito, Jaime Vicen-  
 ...te, Mateo Noguera, Bartolomé Febré, Pedro Piol,  
 ...Miguel Arbona, Bartolomé Aguil, Hernau Mateo  
 ...Monten, Damian Socias y Miguel Ginart.

**Telegramas**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

**Madrid 11 (6-15 n.)**

La mayoría de los sublevados de la Seo de Ur-  
 ...gel han regresado á aquella plaza deponiendo las  
 ...armas y solicitando el indulto.

**Madrid 11 (10-15 n.)**

Se cree que brevemente cesará el estado excep-  
 ...cional en la Península.

Los reyes regresarán mañana de la Granja.  
 Los emigrados de Portugal se trasladarán á  
 ...Francia é Inglaterra.

**Madrid 11 (10 noche).**

Acciones del Banco de España. . . . .	28-00.
Deuda amortizable del 4 por 100. . . . .	76-00.
Deuda perpétua del 4 por 100 interior. . . . .	63-20.
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	00-00.
Cambio sobre París. . . . .	4-92.
Cambio sobre Londres. . . . .	47-25.

Fabra

**Barcelona 11 (5 tarde).**

Cotizacion oficial.—Bolsa:  
 Acciones del Banco Hispano Colonial. 61-00

**AVISO IMPORTANTE**

Nunca mejor ocasion para comprar aceitunas buenas y  
 ...baratas en la tienda de Eduardo Marina, Mendez Nu-  
 ...ñez, 8, inmediato á la fonda de Europa. Barril Reina, á  
 ...á 6 reales; por docenas, á 5 1/2.—Id. Manzanilla, á 5;  
 ...por docenas, á 4 1/2. 6-6

**Marea de hoy.**

Pleamar.—A las 10 y 12 minutos.  
 Bajamar.—A las 4 y 12 minutos.

El Aceite de Hígado de Bacalao preparado  
 ...por Lanman y Kemp y el Pectoral de Anacahuita son  
 ...los dos remedios por excelencia para todas las enferme-  
 ...dades de la garganta, el pecho y los pulmones.  
 De venta en las principales farmacias y droguerías.  
 Agentes generales en España y depósito para la venta

al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Bar-  
 ...celona. 75

**ANUNCIO**

En el despacho de carnes frescas de don Vicente  
 ...Campos, plaza de la Pescadería, se vende carnero supe-  
 ...rior de Castilla á precios convencionales.

**ACABA DE ABRIRSE AL PUBLICO**

en la calle del artillo, número 3, el nuevo Café del  
 ...Progreso, donde se expendien artículos propios de su cla-  
 ...se, de superior calidad.

**La acreditada casa de huéspedes**  
 de LA NAVARRA, en el Sardinero, se ha trasladado á  
 ...la calle de la Compañía, núm. 11, principal.

**TERMAS DE LA HERMIDA**

Estas aguas, las más termales de Espa-  
 ...ña, ricas en cloruro de sodio, conteniendo  
 ...entre sus principales mineralizadores  
 ...una notable cantidad de Iodo, son un verda-  
 ...dero prodigio para la curacion segura y pronta de las  
 ...afecciones gotosas y reumáticas con tal eficacia, que á  
 ...ellas concurren infinidad de enfermos que no habian ob-  
 ...tenido alivio alguno, ó muy escaso, en otros estableci-  
 ...mientos.

Los periodos segundo y tercero de sífilis, rebeldes  
 ...siempre á toda medicacion, se curan en estas aguas, que  
 ...ya de antiguo eran conocidas y aplicadas, á pesar de no  
 ...contar en aquella época con los medios balneoterápicos,  
 ...apropiados como los que hoy existen en el santuoso es-  
 ...tablishment inaugurado este año.

Como clorurado-sódicas lodadas reemplazan con ven-  
 ...taja á los baños de mar en aquellas terribles dolencias  
 ...dependientes del escrofulismo y raquitismo, observándose  
 ...en la estadística de los enfermos que concurren cura-  
 ...ciones que sorprenden, de parálisis infantiles y tumores  
 ...articulares de esos que la Medicina tiene por incurabi-  
 ...les.

Los médicos si quieren aplicar una medicacion activa  
 ...y poderosa no se olviden de las **Termas de la Her-  
 ...mida** y les aseguramos que han de quedar satisfechos  
 ...viendo á sus clientes regresar sin molestias ó muy alivia-  
 ...dos á sus casas despues de haber pasado una temporada  
 ...grata en este país pintoresco de Santander, á la falda de  
 ...los renombrados Picos de Europa, en donde la natura-  
 ...za colocó al lado de tanta grandeza, tan portentoso co-  
 ...mo abundante manantial, verdadera riqueza del país. El  
 ...viaje se hace cómodamente hasta Torrelavega en el tren,  
 ...y desde allí al establecimiento salen dos coches diaria-  
 ...mente.

Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Setiem-  
 ...bre. a S

**BING Y LOMBERA**  
 SIN FIADOR

Máquinas de coser de todos sistemas y modelos, ca-  
 ...mas inglesas y de Victoria, colchones de muelles de tela  
 ...y hierro

A 10 reales semanales.  
 10 por 100 de descuento al contado.  
 Hilos, sedas, agujas, aceite y piezas sueltas.  
 Santander, Blanca, 38.

**ALMACEN DE HIERROS**

**ORROÑO Y VILLOAZ**  
 Muelle, núm. 3, y calle de Colosía

En este nuevo almacén se venden hierros y aceros de  
 ...Vizcaya, de calidad superior, en todas dimensiones.  
 También se vende hoja de lata, estaño, etc., etc.

**A LOS ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS**  
 Habiendo tomado los señores Orroño y Villaoz la re-  
 ...presentacion en esta provincia de los señores Luis Cas-  
 ...tillo y compañía de Bilbao, fabricantes de tejas llama-  
 ...das de Marsella, ofrecen en sus almacenes lo siguiente:  
 Teja plana grande de 13 el metro cúbico.  
 Idem idem pequeña de 21 idem idem.  
 Ladrillo fino ó rebatido para fachadas,  
 Idem hueco grueso  
 Idem hueco delgado. a 13 A

**Se vende**

Un tronco de caballos por ausentarse su dueño.  
 Calle de Cervantes, cochera de Monin. 4-2

**EN LA PLAZA DE ATARAZANAS**  
 números 13 y 20, despacho de carnes de Marcelino Fern-  
 ...andez, se venden magníficos carneros de Castilla, á  
 ...precios económicos. 6-6

**AVISO IMPORTANTE**

Informamos á los señores Ingenieros, Arquitectos,  
 ...Maestros de Obras, Constructores y Propietarios que  
**Los señores J. B. Lasserre y C.ª**  
 BILBAO, RIPA, NÚM 2,

Tienen en sus almacenes un surtido completo de vi-  
 ...guetas de hierro para pisos, dobles T de alas anchas,  
 ...simples T angulares, y demás hierros especiales para la  
 ...construccion, Rails desde 5 á 20 kilogramos metro lí-  
 ...neal, Hierro de dibujo para la cerrajería artística, Chapas  
 ...clase comun y charcual de todas dimensiones hasta 5  
 ...metros largos, Chapas de Acero, Tornillaje mecánico y  
 ...de construccion, Remaches.

Tubería de fundicion para conduccion de aguas, tube-  
 ...ría de hierro dulce, negra y galvanizada, tubos para cal-  
 ...deras de vapor, Tubos de cobre rojo y amarillo sin solda-  
 ...dura y demás materiales de hierro, auxiliares de la  
 ...construccion.

La casa se encarga de hacer fabricar toda clase de pe-  
 ...didos sobre plano y contesta á toda clase de consulta re-  
 ...lativa á la construccion mecánica y civil.

Depósito especial de tejas planas legítimas de Marse-  
 ...lla. Señas telegráficas, Lasserre, Bilbao.

**CHOCOLATES**

DE  
**VENANCIO VAZQUEZ**  
 MADRID



**Puntos de venta en Santander**

- Sres. Velarde y Saiz, Plaza de Atarazanas, núm. 1.
- D. Joaquin Landa, Plaza de la Libertad, núm. 1.
- D. Alejandro Marina, Plaza de la Pescadería núm. 8.
- Sres. Perla y C.ª, Alameda 1.ª, esquina á la Florida.
- D. Justo García, Becedo, núm. 1.
- D. Ramon Gonzalez, Cuesta del Hospital, núm. 2.
- D. Francisco Quijano, Atarazanas, núm. 15.
- «La Montañesa», Correo, núm. 10.
- D. Francisco Lastra, San Francisco, núm. 30.
- Sres. Villa é Hijos, Blanca, núm. 19.

**GRAN BAZAR**

DE  
**SAN FRANCISCO**

DE  
**JOSÉ UBIERNA**  
 FRENTE A LA IGLESIA  
 SANTANDER

En este acreditado establecimiento, además del varia-  
 ...do surtido de toda clase de artículos de última novedad  
 ...en el ramo de quincalla y bisutería, anuncio á mis fa-  
 ...vorecedores que he recibido

**CAMAS DE HIERRO**  
**Y COLCHONES DE MUELLES**  
 DE TODAS CLASES Y PRECIOS  
 á 10 reales semanales  
 SIN GARANTIA

**La Cruz Blanca**

FÁBRICA DE CERVEZAS DE EXPORTACION  
 Bebidas gaseosas y hielo artificial.  
**PROVEEDORA DE LA REAL CASA**  
 Medalla de Oro  
 EN LA  
 EXPOSICION UNIVERSAL VINÍCOLA

**BURDEOS 1882**

Única fábrica del legítimo  
**Doble Bock.—Cerveza Imperial.**  
**Limonadas y naranjadas gaseosas.**  
**Cerveza de Mesa para las comidas, á 3.50**  
 pesetas docena de botellas grandes.  
**Grog americano y Agua de Seltz.**

**Precios del hielo artificial**

Un panal (peso de 8 á 9 kilos). . . . . pesetas. 1.50  
 Medio id. . . . . 1.00  
 Hielo para Cafés, á precios convencionales.  
 Depósito al por menor en el Café Suizo.  
 En el Sardinero, en el Chalet. jd

**OJO Y NO EQUIVOCARSE**  
 La entrada á la antigua casa de préstamos y almon-  
 ...de de ropas y alhajas de la calle de la Blanca, núm. 15,  
 ...está por la casa donde están las máquinas de coser de  
 ...Singer.  
 Blanca, núm. 13, piso 2.º

**COLEGIO DE LA ENCARNACION DE LLANES**  
 DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA  
 DE COMERCIO Y CLASES DE ADORNO

**AÑO XI**  
 Este conocido y acreditado centro de enseñanza ofrece  
 ...cuantas ventajas pueden apetecerse por los señores padres  
 ...de familia.  
 Condiciones higiénicas y económicas sumamente favo-  
 ...rables; grados en el colegio mismo; profesores titulares y  
 ...práctico en la enseñanza; resultados positivos como se  
 ...evidencia por los obtenidos en los cursos que lleva de  
 ...existencia, en los que se han verificado 907 exámenes  
 ...con las calificaciones siguientes: 122 sobresalientes;  
 ...182 notables; 154 buenos; 417 aprobados y 32 sus-  
 ...pensos. En Junio último se verificaron 116 con las notas  
 ...que siguen: 25 sobresalientes; 22 notables; 26 bu-  
 ...enos; 41 aprobados y 2 suspensos.  
 Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y  
 ...externos. Los primeros satisfacen al trimestre por la  
 ...manutencion y enseñanza, 770 reales; los segundos, 500,  
 ...y los terceros, 50, 60, 70 á 80 reales mensuales, segun  
 ...que cursen una, dos, tres, cuatro ó cinco asignaturas.  
 Las personas que deseen el prospecto-programa del cole-  
 ...gio ó otros pormenores, pueden pedirlos al director del  
 ...mismo.—Lic. Miguel Mantilla. 3

**MÁQUINAS PARA COSER**  
 DE  
**La Compañía Fabril "SINGER"**  
 13-BLANCA-13  
 SANTANDER

Además de los modelos conocidos hasta hoy esta Com-  
 ...pañía ha puesto á la venta nuevas máquinas industriales  
 ...y para familias que, por su especial mecanismo, carecen  
 ...completamente de ruido y hacen con perfeccion el tra-  
 ...bajo en toda clase de telas, paños y cueros.  
 Desconfíese de los falsificadores que sorprenden al pú-  
 ...blico con nuestro crédito, y para evitar ser engañados  
 ...comprar solamente en el depósito de

**La Compañía Fabril "SINGER"**  
 13-Blanca-13  
 SANTANDER.

A plazos: diez reales semanales.  
 Al contado: diez por ciento de rebaja.

**ANUNCIO IMPORTANTE**  
 De San Petersburgo, Stockolmo y otras poblaciones  
 ...importantes, han llegando á esta capital palomas men-  
 ...sajeras, anunciando que el mejor preservativo contra el  
 ...cólera morbo-asático es **La horchata de chufas.**  
 Se vende superior en el Café del Puente.

**AVISO**  
**MR. DE ALARCON**  
 Hoy de paso en esta capital, tiene la grata satisfac-  
 ...cion de anunciar al público, que cura en 23 ó 46 horas  
 ...lo más tardar, los mayores ataques de gota ó de reuma-  
 ...tismo articular, por medio de un específico anti-gotoso y  
 ...reumático, haciéndoles desaparecer en el tiempo indica-  
 ...do.  
 Llamamos muy particularmente la atencion hacia el  
 ...conjunto de certificaciones que hemos acumulado, y que  
 ...expontáneamente nos han brindado nuestros favorece-  
 ...dores, por considerar que estos documentos son la mejor  
 ...garantía de nuestro específico.  
**LAS CURAS DE LOS POBRES GRATIS**  
 Mr. de Alarcon, permanecerá en esta ciudad 12 ó 15  
 ...días. Recibe visitas de nueve á once de la mañana y de  
 ...una á cuatro de la tarde.  
 Gran Hotel de Madrid, Santa Lucía, 1.

**Café del Brillante**  
 El martes 14, á las nueve de la noche  
**EL SEÑOR GULLOT**  
 profesor en ciencias ocultas presentará magníficas expe-  
 ...riencias de abracadabra oriental y egipciana.  
 Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA,  
 calle de San Francisco, núm. 29. Santander.—1883

91  
 ...ando al son de su lira los versos voluptuosos de  
 ...la muelle Jonia.  
 —No abrigo la pretension de seducir á mis  
 ...jueces, amigo mio; pero en asuntos de esta clase  
 ...es mejor ver con sus propios ojos.  
 La conversacion duró todavía algun tiempo en-  
 ...tre Domingo y su antiguo discípulo, y giró sobre  
 ...las circunstancias particulares del pleito. Al cabo  
 ...de media hora volvió el lacayo y entregó un bi-  
 ...lete á Letoriere, quien exclamó con gran sor-  
 ...presa:  
 —¿Es posible? Pero puesto que ella lo quiere,  
 ...así será.  
 Dicho esto, pidió su carruaje, y salió rogando  
 ...á Domingo que hiciera los preparativos de su  
 ...marcha para aquella misma noche.

90  
 fuego fátuo, por un duende, por un silfo, por al-  
 ...guna cosa, en fin, tan brillante como sutil, inde-  
 ...finible y peligrosa. Hace dos siglos os hubieran  
 ...recibido con grandes refuerzos de exorcismos y  
 ...de agua bendita; pero en este siglo filosófico é  
 ...ilustrado, se contentarán con daros con la puerta  
 ...en el rostro, diciéndoos: ¡Vade retro! porque  
 ...creerian recibir al diablo en persona, y por des-  
 ...gracia vuestro proceso será definitivamente falla-  
 ...do dentro de quince dias por aquellos tres jueces.  
 ¡Ah! que Pluton.... cargue un dia con ellos en  
 ...cuerpo y alma! añadió Domingo como prorum-  
 ...piendo en una imprecacion.  
 Despues de un silencio bastante largo, el mar-  
 ...qués se levantó, escribió algunas palabras, tiró de  
 ...la campanilla, y entregó la carta á uno de los  
 ...criados, diciéndole:  
 —Llevad esto al palacio de Rohan-Soubise;  
 ...preguntad por la señora Marta, y aguardad la  
 ...respuesta.  
 —Esta noche marcharé á Viena, dijo Letoriere  
 ...á su profesor.  
 —¿Queréis al fin arrostrar esta aventura; se  
 ...ducir á vuestros jueces? Al fin Alcibiades comió  
 ...pisto de leche y azúcar en Esparta, hacia de cen-  
 ...tauro en Tracia, y se coronaba de violetas can-

91  
**CAPÍTULO VIII.**  
**El palacio de Soubise.**  
 Cuatro personas conversaban en un precioso  
 ...gabinete de laca roja de Coromandel. Los mue-  
 ...bles de aquella estancia deliciosa, una de las ma-  
 ...ravillas del palacio, estaban cubiertos de tisú de  
 ...plata con vistoso ramaje carmesí. Los cortinajes

87  
 caía sobre la muralla no lejos del pabellon de  
 ...Hannover, una de las dependencias de la magní-  
 ...fica habitacion del cardenal Richelieu.  
 La del marqués se parecia mucho más á una  
 ...pequeña casa, como entonces se decia, que á un  
 ...palacio. Todo en ella era elegante, suntuoso,  
 ...misterioso y retirado. En el verano, árboles cor-  
 ...pulentos formaban al redor del jardín un recinto  
 ...de frondosidad impenetrable á las miradas; en  
 ...el invierno, una inmensa cortina de yedra, artís-  
 ...ticamente dispuesta sobre un enrejado de cañas,  
 ...abombadas en forma de copa de árbol, se elevaba  
 ...sobre las tapias, y reemplazaba al follaje del  
 ...estío.  
 Aquel dia, Letoriere, retirado en su gabinete,  
 ...esperaba á Domingo que debía llegar de Viena.  
 Los príncipes contra quienes litigaba el mar-  
 ...qués ejercian en Alemania una influencia inmen-  
 ...sa. Decíase que el consejo áulico favorecía sus in-  
 ...tereses; Letoriere, solo, tenia que luchar contra  
 ...estos adversarios formidables.  
 El antiguo profesor habia partido provisto de  
 ...una carta del rey para el embajador de Francia  
 ...en Viena, y en ella prevenia Luis XV á su repre-  
 ...sentante, que se tomaba grande interés en que se  
 ...ganase el pleito de M. de Letoriere, y le manda-



